
新华社香港 ! 月 "# 日电 香港
金融管理局 !" 日公布，! 月份存款
总额减少 #$。月内港元存款减少
"%&$，外币存款减少 '%($。人民币
存款增长 (%)$至 **&# 亿元人民币，
跨境贸易结算的人民币汇款总额为

!+,& 亿元人民币，高于 ( 月的 (('-

亿元人民币。
截至 ! 月 !' 日，香港外汇基金

总资产减少 .- 亿港元，至 (&&*# 亿
港元。月内外币资产增加 )(亿港元，
港元资产减少 #+.亿港元。

本报北京 ! 月 " 日电 （记者李炜娜） 台
湾著名画家林晋作品 !日首次在北京展出，此
次“台湾真情”书画展共展出 "# 余幅具有台
湾乡土气息的作品。本次活动由北京海峡两岸
书画家联谊会与台湾古美文物研究交流协会等
共同举办，展览将持续至 $月 %日。

!&'(年生于台北的林晋，把中国阴阳五行
的观念融入绘画。当天在大观园展出的 "#余幅
作品，从多方面展现了台湾的独特风情。在《牛
牵到北京还是牛》下方，林晋写道：“牛牵北京还
是牛，台湾俚语由来久。江山易改性能修，脾气
能改不叫牛。”“‘牛牵到北京还是牛’这句俚语
在台湾由来已久，这也表明两岸很早就有联
系。”林晋说。

林晋还特别为此次展览绘制了一幅长达 $

米多的台湾名胜全景图 《宝岛台湾》，画中包
括台北 !#!大楼、埔里日月潭以及垦丁的春呐
活动等。
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香港当代艺术的首

个大型国际巡回展

览在太古坊举行。

展览的作品来自

,' 位新晋及著名

香港艺术家，部分

艺术品更是首次亮

相。展览希望以此

形式展示香港当代

艺术的独特风貌。

图为张韵雯的作品

《的士》。

任海霞摄
（中新社发）

香港当代艺术国际展举行

台湾画家林晋北京办个展

图为画展现场两岸艺术家（左

为林晋）合影。本报记者 李炜娜摄

本报台北 ! 月 " 日电 （记者孙立极、陈
晓星） 台湾各界关心四川芦山地震受灾同胞。
截至昨日下午，仍累计收到 ''( 笔共 !$$( 万
"#-$ 元 （新台币，下同），相当于 ",# 多万元人
民币。
据台湾红十字组织介绍，在没有对芦山赈灾正

式发起募款的情况下，台湾各界爱心涌入，亚太邮
轮、王品集团、中鼎工程等企业捐款超过百万元。冠
捷科技、嘉捷科技及台湾飞合 "家公司发起员工一日
捐，昨天下午捐出 !##万 !!#-元；台南康宁大学同样
发起一日捐，已募集 ,##万元将于近日入账。这些捐款
都将专款专用，用于芦山灾区的后续重建。此外，台湾
红十字组织提供的 $### 件毛毯及 $## 顶六人帐篷已由华
航协助送达灾区，选定雅安天全县乡村覆盖式发送。

台湾各界
关心芦山地震
红十字组织收到捐款

#$%多万元人民币

慈湖暂停演出“天鹅湖”

向来黑白天鹅优游慈湖的美景，受到疫情影

响，不再登台演出“天鹅湖”。 黄文杰摄

本报电 据台湾媒体报道，桃园大溪两蒋文化
园区，向来是陆客来台必去的旅游亮点，慈湖还有
一支“黑天鹅”部队，优游穿梭在湖面上，形成
绝美的“天鹅湖”，结果现在受到禽流感影响，
避免慈湖天鹅接触外地飞鸟感染，全部集中
“健康管理”。

桃园陵寝管理组从 $ 月初开始，将慈湖
天鹅安置鹅笼内，并在鹅笼屋顶加装针织
网，避免其他禽鸟接近，目前来慈湖游玩
参观的陆客，暂时看不到 ,-只黑天鹅、,

只白天鹅优游湖面美景。何时可以解禁？
“天鹅湖”美景何时可以恢复上演？园
区方面表示，可能还需要一段时间，
完全看疫情防治的状况。

香港人民币存款增至6681亿元

特区政府措施见效

香港二手楼价连跌五周
据新华社电（记者苏晓、王小旎）香港特区政府旨在为物业市

场降温的干预措施正逐渐发挥效用，香港二手楼价出现回调。有数
据显示，香港二手楼价截至 +月 (*日已连跌 )周，累计跌幅 +%,#$。
由于受到供求失衡、超低利率和资金流动性泛滥的影响，过去数

年香港楼价急升，不但突破了 #..- 年的高峰，更屡创新高。为了调控
楼市，特区政府一方面恢复主动卖地，增加土地和房屋供应，另一方面
采取一系列需求管理措施，务求令楼市恢复健康发展，防范楼市风险进一
步上升。
分析指出，过去一段时间，楼价只升不跌的预期主导巿场方向，造成了

楼市非理性亢奋，也令楼市风险持续上升。特区政府接连出招，而且措施力度
不断加大，显见政府调控楼市的决心。
中原地产研究部高级联席董事黄良升表示，特区政府的措施已令市民对楼价

只升不跌的预期产生了影响，楼价开始回调。

上周，民进党两岸路线之争呈现出一幅山
头林立的战国乱象，绿营各派势力纷纷发声，
从“反对一中”到“‘台独’已失去市场”，从
主张民共交流到“两岸政治对话不可避免”，各
种意见水火不容。乱象表明，民进党内部压力
正在高涨，有必要尽快决断，拿出切实可行的
两岸政策。

重量级人物各有积极表态

'月 ,&日，一帮深绿大佬在台北集会，痛
批主张民共交流的民进党前主席谢长廷“祸害”
民进党。号召者民进党前“立委”蔡同荣表示，
谢长廷去年访问北京，不是为民进党重新执政
打地基，而是让民进党大楼漏水，让整个大楼
崩塌。

近段时间，深绿势力因感受到存亡危机而
变得格外活跃。谢长廷“登陆”是个指标性事
件，意味着民进党内实力雄厚的一派势力公开
远离了“台独”。一些原本比谢“独”派色彩更
浓的人物，比如前台南市长许添财也访问了大
陆，而前高雄县长杨秋兴更是直接投靠了蓝营。

实际上，其他民进党重量级人物也各有让
“独”派不快的表态。前民进党主席蔡英文的重
要幕僚姚人多近日引来“独”派讨伐，他公开
表示，“‘台独’、‘建国’已失去主流市场”。姚人
多是台湾清华大学人文社会学系副教授，他自称
仍是一个坚定的“独”派，其他“独”派如果只会对
他叫骂，那么民进党 ,#!-年仍然会输。

民进党的“南霸天”、高雄市长陈菊上周在
高雄市政府年度两岸工作小组会议上表示，高
雄一贯以务实的态度与大陆交流，乐见并肯定
两岸关系和平发展及两岸人民密切交流互动。
她说，来高雄的大陆游客、直航航班增多，对
高雄的观光业发展有很大帮助，政府也要继续
帮助农渔民把产品推销到大陆。数据显示，
,#!,年共有 !$"万人次大陆游客住宿高雄。

民进党党主席苏贞昌上周在一场演讲中表
示，民进党始终认为与中国大陆的关系很重要，
应彼此互惠、互利、互相尊重、多点了解。-

月，苏贞昌主导的“中国事务委员会”有望正

式启动，届时，民进党将会多一个两岸政策讨
论的平台。

深绿和美国掣肘不可低估

光看积极的一面，民进党的两岸路线似乎
改变在即，但事情还有另一面。深绿势力的头
面人物虽然都是些快要淡出舞台的老人，但恰
恰他们才代表了民进党最核心的支持者。越是
像苏贞昌、蔡英文这种有实力冲击 ,#!-年“大
选”的人物，对深绿就越是在意，所以苏蔡在
说两岸要交流的同时，从来不忘讲“台湾主权
独立”。

外界解读蔡英文幕僚放话“‘台独’没市
场”，是蔡欲借“两岸论述”为自己重出江湖暖
身。蔡英文本人对此的解释则是，“每个人看
法不同”，“台湾早已独立了 !(年”。这一“黑
白讲”手法，令人联想起去年苏系“立委”提
案给大陆学生建保，苏贞昌本人又出面定调这
是“个人躁进行为”。

美国也是影响民进党决策的重要因素。谢
长廷刚刚结束了访美行程，他在美国坦率地说：
“民进党两岸政策要获得台湾民众和美国接受，
也要让中国大陆能够忍受。”“美国接受”和
“大陆忍受”，一针见血地点出民进党的两岸思
维，把美国摆在比大陆更重要的位置。苏贞昌
- 月也将访美，外界分析，重要任务之一是争
取美国支持他的两岸政策。

政党不能解决两岸问题会被淘汰

民进党调整两岸路线的直接动力是权力之
争，包括与国民党争执政权以及党内争权。
,#!,年蔡英文败选后，在败选检讨报告里表示
“输在最后一里路”，而这“一里路”就是两岸
政策。有调查发现，那场选举有 $.($/的选民表
示喜欢蔡英文，但因为担心民进党上台影响两
岸关系，所以改投马英九。

谢长廷借访问北京重新跃马台前，苏蔡二
人也将把两岸议题作为角力的主战场之一。苏
贞昌担任党主席一年多来在两岸政策上以拖待

变，已经令他失了不少分。台湾预测政治事件
向来较准的“未来事件交易所”，上周公布
“,#!- 台湾地区领导人候选人预测”价格，
蔡英文交易价格 -&." 元新台币，大幅领先
苏贞昌的 ""元新台币。

一些已远离权力中心的民进党元老反
而能畅所欲言。民进党前主席施明德近
日表示，两岸政治谈判势在必行，因为
双方从敌我分明到签下 012+，可见双
方的领袖及人民已相当理性。另一位
民进党前主席许信良也认为，两岸
“政治协议非谈不可”。

大陆崛起和两岸局势的演变
是民进党无法回避的大环境。民
进党前“立委”郭正亮在上周
日举行的台北论坛上表示，两
岸关系演进至今，包括两岸
定位问题、东海争议与钓鱼
岛问题、加入区域经济整
合等新生问题逐一出现，
过往的架构将逐渐瓦解而
不够用。无论是国民党
还是民进党执政，若不
能提出解决这些问题
的新架构，就会被人
民淘汰。

深绿浅绿各执一词 权力斗争如影随形

民进党两岸路线调整
压
力
空
前

本报记者 王 平

民进党两岸

路 线 之 争

岛内媒体报道称，
前海基会董事长江丙坤
透露，曾在 ' 月 ,% 日举
行的“汪辜会谈”,# 周年
座谈会上，向马英九建议，
可以考虑引入央视及凤凰卫
视国际新闻，希望借此解决
台湾的媒体乱象。尽管江丙坤
没有谈及马英九的回复，但此
言一出，还是立刻成为话题。

既然成为话题，自然是有正
反两种观点。$ 月 ! 日，台湾“监
察院长”王建煊表示，让央视、凤
凰来，可以提升台湾电视台的水平。
王建煊认为，台湾媒体充斥乱象，老
是名嘴在节目上谈八卦，对民众有什么
好处？

岛内媒体乱象丛生，并非虚言。当拳
头加枕头充斥版面和时段，“无冕之王”、
“第四公权力”这样的美誉和光环正与台湾
媒体渐行渐远。然而，这绝不仅仅是媒体报
道方针的变化。有岛内学者撰文指出：有人说媒

体这个产业，是贩卖人性的产业，人性中有向上向善、追求知识、
崇尚正义公平、渴望进步的一面；人性中也有向下沉沦、偷窥、嗜
血、揭人隐私、喜爱膻色腥的一面……媒体不能只谈新闻自由，必
须体认本身的社会责任。膻色腥败坏社会风气，戕害善良人性。

反对的声音听起来耳熟———要警惕！警惕什么？之前，大陆节
目“我是歌手”在岛内掀起收视热潮，本来只是一个娱乐综艺节目，
可是绿营却让台湾民众一定要警惕。民进党主席苏贞昌更是直接称，
大陆节目是大陆“入岛、入户、入脑”的统战作为。对此，台媒发表
评论指出，面对大陆，民进党似乎已经形成了一种快思模式。“逢中
必反”就是快思模式。

'月 ,&日，台湾当局“陆委会主委”王郁琦说，江丙坤表达的是个
人看法，要如何改善媒体环境需主管机关 （指文化部门） 与媒体共同努
力。要不要开放大陆电视节目来台，的确还需要两岸进一步的考量和沟通。
引进大陆电视节目改变岛内媒体乱象，也非朝夕之事。

不过，遥控器掌握在民众手里，要不要开放大陆电视来台，首先要看有
没有市场。,#!! 年， 《步步惊心》 在台湾爆红，清宫剧发烧；,#!, 年，台湾
播出《后宫甄嬛传》，收视一飞冲天，半年内回放数次。之后的“我是歌手”更
是引发万人空巷的状况。

为什么越来越多的大陆电视节目能够引起两岸民众的共同关注？台湾《中国时
报》分析指出，除了资金注入充裕，大陆文艺创作人才的崛起是更重要的原因。台湾文
化产品质量大幅下滑，电视节目不是膻色腥的奇闻怪谈就是泛政治化的斗嘴骂战，没
有创新和“正能量”的作品如何收获观众拥趸？这才是岛内人士应该反思之处。

大陆节目来台
又成话题
本报特约记者 木 曰
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台湾在线


